

DICHOS Y HECHOS EDIFICANTES DE SANTA TERESA DE JESUS

Creo fue mi gozo parecerme que, pues las criaturas me pagaban así, que tenía contento al Criador. (Sta. Teresa, *Fund.c.27*)

Esterilidad. Esta palabra está escrita, nos decía un celoso propagandista, en muchísimas obras de celo de hoy día.

Efectivamente: no hay cosa más frecuente que ver nacer y morir obras buenas que parecían habían de llenar el mundo y perpetuarse merced a su bondad. Hoy nacen y mañana mueren, y no dejan rastro tras sí. Flores de un día, lozanas hoy, y mañana marchitas y al día siguiente secas, sólo han hecho ruido u perecido con él.

La misma facilidad con que se reproducen estas obras indica su insubsistencia y su fugacidad.

Ningún siglo ha visto multiplicarse tanto las buenas obras, ningún siglo ha visto nacer tantas; pero tampoco ha habido siglo que haya visto morir más.

No debemos entretenernos en citar nombres, porque en la memoria de todos están. La dificultad mayor sería tal vez en recordarlos por su multitud que en citar muchos. ¿Por qué este fenómeno, por qué esta inestabilidad? ¿Será acaso porque vivimos en un siglo de apariencia y frivolidad, y que el mérito de las obras y su bondad se juzgan por su novedad? En siglos anteriores la antigüedad de las obras era el mejor sello de su bondad y fecundidad; en el nuestro esto arguye e inspira desprecio. ¿Por qué? Muchas veces hemos meditado sobre este fenómeno, y buscando la causa hemos hallado que se debe a su esterilidad, falta de vida, de fecundidad. ¿Y por qué? Porque no tenían raíces, y faltoles el jugo del cielo, y no pudieron resistir al soplo del calor mortífero que reina en esta atmósfera terrestre, y... murieron.

Vino el Jardinero celestial a buscar frutos en su viña: vióla infecunda, y exclamó indignado como el Señor del Evangelio: *Ut quid terram occupat?* ¿Por qué ocupa inútilmente la tierra? Cortadla, que nada vale, y echadla al fuego del olvido. Era estéril. ¡Oh vosotros los que sentís bullir en vuestro pecho una centellica siquiera del fuego de la honra de Dios! No olvidéis que en todas las obras, pero muy especialmente en las de celo, el elemento que las sostiene y les da vida es la gracia de Dios: del cielo ha de descender el rocío, y no de la tierra, que ha de dar vida y lozanía a estas flores; y en ese rocío no lo hace descender sino la oración humilde, la confianza omnímoda de Dios.

Ya lo dijo el Real Profeta. Que si Dios no edifica la casa, en vano trabajan los que se prestan a ser instrumento para edificarla. Ni el que planta es algo, ni el que siega; sino Dios que da el incremento, añade el apóstol.

Maldito el hombre que en el hombre confía, dice el Señor.

Son palillos de romero seco que se quiebran al apoyarse en ellos, y lastiman al que en ellos se apoyó, escribía la experimentada Doctora. ¡Cuántos desengaños nos confirman en esta verdad cada día! He aquí el origen de la esterilidad de tantas obras al parecer excelentes.

Vivimos en una atmósfera y respiramos los aires infectos del racionalismo y naturalismo. Son estos microbios naturalistas los que matan estas obras buenas. Aunque no lleguemos, por lo común a la osadía y exceso de orgullo de aquellos necios que exclamaban: *Labia nostra à nobis sunt. Quis noster Dominus est?*, No obstante, en el fondo del corazón algo se pega de esto, y nos echa a perder las mejores intenciones, deseos y obras.

¿Quién no temerá inficionarse con estas malignas fiebres? Las pasiones humanas siempre se han mezclado en las cosas y obras divinas que ha realizado el hombre miserable. Livianamente vuela. Livianamente hiere, mas no livianamente penetra la saeta del amor propio. Y donde entra el amor propio, y se enseñorea, ya se sabe que no puede habitar allí el amor de Dios.

Dales, Señor, dales, Señor, clamaba el profeta. Y respondía el Señor: ¿Qué les daré?

- Dales pechos secos y entrañas sin hijos. He ahí lo que pasa en la mayor parte de las obras buenas que al parecer con tanto celo y entusiasmo y con tanto ruido se emprenden. Dales el Señor pechos y entrañas estériles, que no dan hijos espirituales de buenas obras a la mayor gloria del Señor. Nacen infecundas, y mueren sin provecho, por inanición.

¿Queremos evitar tamaños males?

Repetiremos por contestación lo que antes indicábamos: Oración humilde y más confianza en Dios. Así nos lo escribía ha poco uno de los más sabios y celosos Prelados de nuestra católica España: "Lo que importa es tener menos contemplación a los hombres... y

confiar más en Dios.” Así borraremos de todas las obras buenas la marca que más las infama y las inutiliza: la esterilidad.

La seráfica Doctora, Maestra de los sabios, como la llama el Papa Gregorio XV, demuestra esta verdad en mil lugares de sus inspirados escritos. Al azar escogemos uno que puede servir a todos de provechosísima lección y confirmación de lo que hemos dicho: “ Yo os digo hermanas, habla en el Libro de la Fundaciones (Cap. 27, nº 11), (para que veáis la misericordia de Nuestro Señor, y cómo no desampara Su Majestad a quien desea servirle), que no sólo no me dio pena, sino un gozo tan accidental, que no cabía en mí, de manera que no me espanto de lo que hacía el rey David cuando iba delante del arca del Señor; porque no quisiera yo entonces hacer otra cosa, según el gozo, que no sabía cómo le encubrir. No sé la causa, porque en otras grandes murmuraciones y contradicciones en que me he visto, no me acaeció tal, mas al menos la una cosa destas que me dijeron era gravísima. Que esto de no fundar, si no era por el disgusto del reverendísimo General, era gran descanso para mí, y cosa que yo deseaba muchas veces acabar la vida en sosiego; aunque no pensaban esto los que lo procuraban, sino que me hacían el mayor pesar del mundo (y otros buenos intentos ternían quizá). También algunas veces me daban contento las grandes contradicciones y dichos que en este andar a fundar ha habido, con buena intención unos, otros `por otros fines, mas tan gran alegría que de esto sentí, no me acuerdo por trabajo que me venga haberla sentido. Que yo confieso, que en otro tiempo cualquiera cosa de las tres que me vinieran juntas, fuera harto trabajo para mí. Creo fue mi gozo principal parecerme que, pues las criaturas me pagaban así, que tenía contento al Criador. Porque tengo entendido que el que le tomare por coas de la tierra, o dichosa de alabanzas de los hombres, está muy engañado, dejado de la poca ganancia que en esto hay: una cosa les parece hoy, otra mañana: de lo que una vez dicen bien presto tornan a decir mal. Bendito seáis Vos, Dios y Señor mío, que sois inmutable por siempre jamás. Amén. Quien os sirve hasta la fin, vivirá sin fin en vuestra eternidad.”

E. de O.

DESDE LA SOLEDAD

Todo se pasa...

Todos los días, más aún, cada momento experimentamos la verdad de la sentencia de nuestra seráfica Doctora que encabeza este escrito: Todo se pasa. Pero al acercarse el fin de año parece la recordamos y comprendemos mejor.

Pasó un año... pasó este año. Y pasarán todos hasta que la creación llegue al mar sin fondo, fijo, inmóvil, de la eternidad.

Pasó el año 1884, exclamaremos todos al recibir el número próximo, si vivimos en este mundo.

Pasó...ahora se pasa.

Y con el año y con el tiempo pasan todas las miseria de la vida; los deberes y placeres, la honra y la deshonra, la vida toda con sus encantos y sus locuras.

¡Oh, qué consuelo causa al alma que sufre el poder exclamar con verdad: todo se pasa!

¡Y qué acíbar y ajeros derrama sobre los placeres y la dicha momentánea del mundo, el recordar que todo se pasa!

Alegra al justo el pensamiento de que todo se pasa, como alegraba a nuestra seráfica Doctora el oír cómo daba el reloj, porque se hallaba una hora más cerca de la eternidad, y menos expuesta a perder a Dios.

Así como el viajero se alegra cada hora que pasa en su camino porque se ve más cerca del ansiado término de su viaje, así el justo que se considera peregrino en este valle de lágrimas se goza con que todo se pase, porque se acerca a su término feliz.

Mas el mundano que vueltas las espaldas al cielo se encorva hacia la tierra, y suda y se afana para convertirla en un paraíso y gozar de él, se entristece, y a veces se enfurece y desespera al recordarle que todo se pasa, y que pasará su felicidad aparente y se hallará en un mundo nuevo, tierra nebulosa y no explorada, ni quizás sospechada por el que no cree, y pondrá fin a sus goces fugitivos con real dolor y pesar.

Para el que vive vida de fe, nada se pasa y todo se pasa. Nada se pasa, porque todo lo que hace lo encontrará reunido, se lo devolverá íntegro totalmente la eternidad al pisar sus

umbrales. Todo se pasa porque en las mudanzas y continuos vaivenes de la vida sólo lo eterno le preocupa y llena su corazón.

Todo se pasa: pasa el año de gracia 1884, ¿pasaré yo también con él? ¡Cuántos pasaron para nunca más volver! Unos amigos y conocidos, otros adversarios y desconocidos, pasaron ya, porque todo se pasa.

Y yo también paso, y mientras escribo estas líneas veo que paso también... y pasó para mí la hora en que empecé a escribir, y pasa el tiempo mientras escribo, y quizás no pase este año, este día sin pisar la región donde nada pasa.

Todo se pasa, nos grita la fe al entrar en este mundo para que no apeguemos nuestro corazón a él.

Todo se pasa, nos clama una dolorosa experiencia continuamente para que aprendamos de los desengaños de hoy, lecciones de prudencia para prevenir los de mañana.

Todo se pasa, nos recuerdan los amigos que se van, la salud que nos deja, la vida que se nos acaba, la felicidad que desaparece, las cosas todas a que el tiempo empuja a otra región desconocida.

Al umbral de la muerte oiremos la voz misteriosa que dice: Nada se pasa en esta región. De la parte que cayere el árbol así se estará quieto, fijo, inmóvil por toda la eternidad. Sólo dos palabras resuenan en aquella región de la muerte, sólo dos se pronuncian y se conocen: Siempre, jamás.

Siempre estarán todas las cosas en un mismo Ser. Jamás se mudarán y harán cambio. Lo ha dicho Aquel que ha más de miel ochocientos años enseñó que los cielos y la tierra pasarán, mas sus palabras no pasarán, no faltarán.

Todo se pasa, digamos mirando al tiempo.

Nada se pasa, repitamos mirando a la eternidad.

Este todo y este nada han de labrar nuestra felicidad o desdicha. Con este todo, podemos ganar la vida. Con el tiempo podemos alcanzar la eternidad feliz.

Lo que se pasa, para trabajar; lo que siempre dura, para descansar.

Lo que se pasa, para merecer; lo que siempre dura, para gozar.

Lo que se pasa, para padecer; Lo que siempre dura, para la felicidad.

¡Oh, cuán bueno es Dios! ¡Cuánto nos ama, lectores queridos! Podía cambiar los términos, y hacer que el padecer y trabajar fuese eterno, y el descanso, el goce y la felicidad fuesen temporales; mas su corazón de Padre no se lo sufrió, y quiso que el martirio durase un día, una hora, un momento, y la corona y el premio fuese eterno, durase tanto como el mismo Dios. ¡Bendito Señor! ¡Bendito Padre! ¡Bendito Dios que así reparte los trabajos y los premios, los pesares y las alegrías, la felicidad y el dolor! Sírvate yo siempre y haz de mí lo que quisieres, que ya se que se acaba pronto esta vida, y sólo aquella vida de arriba es la vida verdadera, y que sólo en Ti ¡oh Dios mío! Hay verdadera paz y felicidad, y mientras llega este día en silencio y sufrimiento y esperanza, estará mi fortaleza. Y mientras todo se pasa, en Ti ¡Dios mío! Que no te mudas, pondré mi tesoro y mi corazón, y en suspiros y gemidos alzaré a Ti los deseos de mi alma con cantar perpetuo hasta que llegue la plenitud de la vida, y en Ti sólo descansará mi corazón, y cada día mi gozo y mi meditación continua será de que todo se pasa para merecer el cielo, no apegando mi corazón a ninguna criatura, sino a Ti solo, Dios vivo y verdadero, y merecer la promesa de mi madre santa Teresa de Jesús que dice: "dadme cada día un cuarto de hora de oración y Yo os daré el cielo".

El Solitario

EL MAYOR PELIGRO

Lo que desde el principio se ha visto y ha sucedido, eso se verá y sucederá hasta la consumación de los siglos. Bajo una u otra forma en todas las cosas y accidentes humanos se debatirán siempre los intereses de Jesús y los de Satanás.

Dos banderas, dos caudillos, dos señores: el príncipe de este mundo y el príncipe de los cielos y tierra; Dios y el demonio; Jesucristo y Satanás; la verdad y el error; la virtud y el vicio. Dos banderas que claman siempre, el uno: "Viva Jesús"; el otro, adverso, que clama: "Muera Jesús". Fases y manifestaciones son de esta guerra sorda, perpetua, inacabable mientras duren los siglos, todas las contiendas y borrascas morales y sociales.

Pero hay veces que se muestra más descarada, más insolente, más descocada, más terrible, esa guerra; y es sin duda alguna cuando escoge por campo la enseñanza: por eso la manifestación estudiantil que acaba de estallar nos revela el mayor peligro.

Mueran los obispos... muera Cristo... viva el error y la impiedad docente y libre... he ahí sus gritos, su divisa, su fin. Calle la voz de la verdad y hable sólo el error. Es verdad que una parte ha protestado con nobleza y dignidad gritando: "Viva Jesús". Mas ¡Cuán pocos en número comparados con los malos ilusos! ¿no nos ha descubierto este hecho lo que decía la gran Celadora de la fe en España, " que se está ardiendo el mundo; quieren tornar a sentenciar a Cristo; quieren poner su Iglesia por el suelo, y que toda la multitud sigue a Satanás?" No podemos continuar así. El mayor peligro está sin duda alguna en la enseñanza impía y atea.

No podemos continuar así si no queremos consentir que la juventud en masa marche al campo del error u de la Revolución. La última algarada estudiantil es prueba inequívoca de esta verdad; y el eco favorable que ha hallado en Italia, Bélgica y otros puntos prueba que este es el mayor peligro. Ahora se echa de ver la verdad de las enseñanzas de nuestro amantísimo Padre León XIII, cuando nos decía en su encíclica *Humanum genus*, que la secta de masones tiene puesta la mira con suma conspiración de voluntades en arrebatarse para sí la educación de la juventud. Y que ha conseguido ya en varios puntos que la educación y enseñanza de la juventud esté en poder de los laicos, y que al formar sus corazones nada se diga de los grandes y santísimos deberes que ligan al hombre con Dios, y, lo que es peor aún, se escarnezcan y pisoteen tan sagrados deberes.

Esto han aprendido los celosos Prelados españoles que han dado la voz de alerta contra tamaño peligro, pues es de absoluta necesidad, como advierte el mismo Papa León XIII, y por eso lo recomienda con el mayor encarecimiento a la fe y desvelos de todos los Prelados, el cuidado de la juventud, esperanza de la sociedad. "El primero y principal cuidado de los obispos, añade León XIII, es la educación de la juventud, y nunca por más que hagan han de creer haber hecho lo bastante para preservar a la adolescencia no ya de escuelas y maestros de que puede temerse el aliento pestilente de las sectas". ¡Cuánto más, pues, deben poner el primero y principal cuidado de preservar a la juventud no ya de escuelas y maestros de que puede temerse el aliento pestilente de las sectas, sino de quienes públicamente y con certeza se sabe que enseñan errores y herejías, y envenenan oficialmente a la adolescencia?". El Papa habló; no hay más que cumplir sus enseñanzas para salir y evitar el mayor peligro.

Gritos al lobo, y más si anda cubierto con piel de oveja, dice el dulcísimo doctor san Francisco de Sales; pero caridad con las ovejas. Y cuanto más amor tengamos a las ovejas más odio cobraremos a los lobos, pues es imposible aquel amor sin este odio.

E de O.

A LA VIRGEN INMACULADA

SONETO

Matutino oleaje que el sol dora,
Lirio radiante de eternal frescura,
Punto de luz brillando en noche oscura,
Paraíso del alma que te adora.

Sobre la grey de Cristo, que hoy devora
De profundos dolores la amargura,
Abre las fuentes de inmortal ternura,
Y el mundo será salvo, oh gran Señora.

Rompe las nieblas que en paz porfía
Oscurecen del cielo la limpieza,
Queriendo en noche convertir el día.

Cobren las almas celestial belleza
Heridas por la luz que les envía
Tu hermosa CONCEPCIÓN, Sol de pureza.

JUAN B. ALTÉS Y ALABART, Pbro.

Tortosa, Diciembre de 1884.

REVISTA DE LOS INTERESES DE SANTA TERESA DE JESÚS

Burgos.- Véase lo que nos escribe una piadosa teresiana de aquella católica ciudad: "Instalada en 15 de Agosto último la *Asociación de Hijas de María Inmaculada y santa Teresa de Jesús* , por ausencia de nuestro excelentísimo e ilustrísimo Prelado en los días

siguientes a su instalación, fue imposible constituir definitivamente la Junta de gobierno; lamentando durante algún tiempo la falta de Directores quienes, como dice muy bien el Reglamento, son el alma de la Congregación. Hoy, a Dios gracias, se ha llenado este vacío a toda nuestra satisfacción, siendo nombrados Director y Vice-Director respectivamente. Los celosos e ilustrados sacerdotes el Lic. D. Gerardo Villota y Urroz, canónigo de la S.I.M y secretario de Cámara y Gobierno del arzobispado; y el Lic. D. Ildelfonso López Gómez, catedrático de sagrada Teología del Seminario conciliar.

“Al participar a V. tan grata nueva, me cabe el gusto de anunciarle asimismo los solemnes cultos con que hemos obsequiado al objeto tiernísimo de nuestros amores, a la seráfica Doctora santa Teresa de Jesús. La hermosa iglesia de los RR: PP. Carmelitas, decorada con el exquisito gusto que les distingue, no era bastante capaz para contener la numerosa y distinguida concurrencia que tuvo la dignación de honrarnos. Ya desde las primeras horas de tan suspirado día se vio ocupado el templo por las asociadas, ansiosas de tributar a su santa Madre el homenaje de, su gratitud y de su amor. La hora de las siete era la anunciada para la Misa de Comunión general. No puedo expresar a V. lo que entonces pasaba por nosotras: las palabras llenas de unción y santo entusiasmo de nuestro señor Director, los suaves y melodiosos acordes de órgano, la religiosa y edificante compostura de las asociadas agrupadas en torno de la sagrada Mesa; todo aquel armonioso conjunto elevaba nuestro espíritu, y llevaba a las regiones de nuestros corazones una esperanza dulcísima la de que el espíritu de Teresa ha de reportar copiosísimos frutos de bendición entre las jóvenes de este pueblo católico de verdad. A las diez y cuarto dio comienzo la Misa solemne, oficiada por el reverendo Padre Sub-Prior de los Carmelitas. La reputada Capilla de la Catedral interpretó fielmente una brillante misa acompañada de rigurosa orquesta. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo nuestro joven señor Vice-Director, y su palabra de fuego acrecentó nuestro entusiasmo y todas, señor Director, alabamos al Señor, y todas bendecíamos la hora dichosa de nuestros compromisos con la Virgen Inmaculada y con la ilustre heroína de la nación española. A las cuatro de la tarde se rezó el santo Rosario, en seguida el cuarto de hora de oración y la renovación de las promesas bautismales hechas por algunas asociadas; después ocupó el púlpito el Sr. D. Zacarías Metola, canónigo Lectoral de la S.I.M., y en su elocuente discurso puso de relieve la necesidad imperiosa de que los católicos se asocien para combatir los males que afligen a la Iglesia; y por fin nuestro dignísimo Prelado nos dirigió su fácil, galana y persuasiva palabra, y nos dio la bendición con el santísimo Sacramento, demostrando una vez más el interés que le merece nuestra Asociación, que ha encontrado en nuestro amado Pastor toda la protección que podía apetecer. “Viva Jesús de Teresa y Teresa de Jesús”.---M.Z.

Rubi .- *La carta que nos ha remitido un entusiasta teresiano y a continuación copiamos, dará a conocer a nuestros queridos lectores los cultos solemnes con que en aquella población se ha obsequiado a nuestra seráfica Doctora. Dice así:*

“Acabamos, señor Director, de celebrar la fiesta de la heroína española santa Teresa de Jesús habiéndola honrado con los siguientes cultos.

“El día 15, día de su festividad, hubo en el oratorio del Colegio de la Compañía, una lucida Comunión general para las alumnas teresianas, señoras de la junta y profesoras, celebrando y platicando el incansable fundador de dicho Colegio, reverendo cura párroco; a las diez cantó un solemne Oficio por la escolanía que ha enseñado y organizado el precitado señor Rector, siendo el celebrante el Rdo. D. Jaime Cardona, coadjutor de esta parroquia; a las cuatro de la tarde cantaron el Rosario y Trisagio el coro de jóvenes teresianas, terminando la función con la procesión por los pasillos, sala y oratorio.

“ El domingo siguiente se hizo la principal fiesta en la iglesia parroquial, principiando a las ocho la Misa de Comunión, que fue lucidísima, dándole gran realce la plática que hizo el celebrante Rdo. D. José Baltá: a las diez se cantó por la escolanía ya citada y con acompañamiento de órgano, Oficio muy solemne, estando expuesto S.D.R., celebrando, como de pontifical, el P. Cipriano, franciscano francés, que fue uno de los muchos que la masónica República francesa arrojó de sus suelo, conservando aún su larga barba, por cuyo motivo el acto pareció mucho más solemne, ayudado de los Sres. Vicarios Rdos. D. Jaime Cardona y D. Leopoldo Pérez. El sermón estuvo a cargo del Dr. D. Pedro Batet, hijo de esta población, quien con una elocuencia profundísima explicó los tormentos y sufrimientos que por el amor de nuestro buen Jesús sufrió la mística Doctora, demostrando con silogismos clarísimos que formó, estar más que enterado de las virtudes que adornaban al serafín del Carmelo; finalmente animó a la juventud teresiana imitarla, exponiendo los graves peligros que rodean a la sociedad, dando importantes consejos para evadirse de ellos: concluido el Oficio el

precitado P. Cipriano dio la bendición con el santísimo Sacramento a los innumerables devotos que se dignaron asistir a la teresiana fiesta (que así la llamaban), representada por dos hijos de san Francisco; a las cuatro de la tarde, después del Rosario y Trisagio mariano, que fue cantado por el coro de teresianas, enseñado y dirigido por el señor Cura-Párroco, y en su ausencia por el Presbítero D. Leopoldo Pérez, pronunció en lenguaje claro y en catalán el señor Rector un sentido discurso, describiendo algunos párrafos de la vida de santa Teresa y haciendo las comparaciones propias para que sus hijas no se desvíen jamás de las huellas que ha trazado. Concluido el sermón, salió la procesión con el mayor orden, llevando las alumnas del Colegio una imagen de la Santa, acompañadas de las profesoras de la Compañía y demás devotos que se disputaban el puesto para ser admitidos en dicha procesión.

“Una cosa llamó sumamente la atención, y fue ver delante del señor Rector, que asistió con capa, dos frailes franciscanos con sus toscos hábitos y desnudos de pies y cabeza, cuya visita nunca vista en esta población, no pudo menos que arrancar del corazón de muchos devotos lágrimas de consuelo, viendo el heroísmo de estos hijos de la penitencia pública, que tan bien saben desafiar la impiedad con sus humillaciones para desagrar a nuestro Padre celestial en día tan señalado. ¡Qué cosas hace la Bullidora de negocios!

“Cerraban la procesión el Director y Vice-Director del Colegio de San Pedro, y los obreros de la parroquia. Al entrar de nuevo en la iglesia parecía que los corazones se deshacían con los repetidos y armoniosos cánticos que entonaba el coro de señoritas de lo más selecto de Rubí, cuya general alegría motivó un clamoreo general en el numeroso auditorio que manifestaba, diciendo: Que sólo Ella (refiriéndose a la Santa) podía mover tanto ruido en esta de Rubí. Por la noche las alumnas del Colegio de san José y santa Teresa de Jesús, que con tanto acierto dirigen las profesoras de su Compañía, obsequiaron a los muchos invitados de lo más escogido de la población, presididos por el señor Cura-párroco y señoras de la Junta, con una velada musical-literaria, principiando la Srta. Serra, decorando correctamente y con sonora voz la biografía de la Santa, sin dejarse punto ni coma. La huida de Teresa fue desempeñada por las señoritas Purull, Vilanoba Roig, Comellas y Salsas, mereciéndose todas nutridos aplausos. Muchas otras recitaron poesías, ora en forma dialogada, ora sueltas, unas se desafiaban en saludar a la Santa con vivas variados, otras pedían y daban consejos referentes a la educación femenina, pronunciando no pocas en forma de discursito algunos párrafos de la vida y milagros de santa Teresa, que en realidad unas y otras, en lugar de parecer alumnas, mejor les habría cuadrado el nombre de profesoras de la escuela teresiana, distinguiéndose sobremanera por su intachable memoria, las señoritas Mitjans, Segura, Marionel-lo, Costa, Rosés, Comellas 2ª, Nava, Malet, Ubach, Gajo, y otras que sería prolijo enumerar. Además salieron por secciones varias alumnas de la clase elemental y parvulitas, pronunciando una por una distintas poesías que no pudieron menos que ser todas aplaudidas por el numeroso y distinguido auditorio. Los coros de las teresianas terminaron la velada, los cuales fueron acompañados por el piano por el Rdo. Leopoldo Pérez, prodigándole lo mismo que a las anteriores una salva de aplausos. Finalmente el reverendo Cura-párroco, presidente de la reunión, dio las gracias a todas las que habían contribuido con su constante aplicación a solemnizar dicha velada, demostrando con evidentes pruebas que la virtud, lejos de estar reñida con las honestas diversiones, facilita los medios más a propósito para conseguir las morales recreaciones, únicas que conducen a la felicidad del hogar.

“Gloria, pues, a la enamorada de Jesús, que por medio de su predilecta Compañía ha sabido dar tanta gloria al Sumo Hacedor, repitiendo su endiosada frase: *Sólo Dios basta.*”

Juan Porta Vilamajó.

MI SUEÑO¹

Soñé con el cielo un día,
Y tan hermoso lo vi,
Que con dolor comprendí
Que para mí no sería.
Triste y con pena en el alma
Una oración formulé;
Lo que dije, yo no sé.
Sólo que encontré la calma.
Pues se acercó hacia mí,

Brillante, sonriente, pura,
Una divina hermosura
Que a mi oído dijo así:
Yo soy vida y dulzura,
Del pecador esperanza,
No temas, alma, avanza;
Busca en mí toda ternura.
Soy del viajante guía,
Del afligido consuelo,

¹ Esta poesía es debida a una amante de María Inmaculada y Teresa de Jesús

Y acompaño aquí en el cielo
Muchas almas cada día.
Prometo de no dejarte,
Ser tu amparo y alegría,
Si siempre le *Ave María*
Me rezas ala despertarte.
Así dijo la visión.
Dejando en mi frente impreso
La suavidad de un beso

Que me llegó al corazón.
Abrí los ojos ¡Dios mío!
Exclamé con embeleso;
¡Qué felicidad! ¡qué beso!
Virgen santa, en Vos confío.
Arrodillada rogué
Mi esperanza al renacer,
Diciéndola: os vuelva a ver
María donde os soñé.

J.R. de G.

EL CLERO Y LAS CIENCIAS

Seguramente que los inventores de la Exposición de Turín no debieron imaginarse que debía servir ésta para otra cosa que para dar honra y gloria al reciente reino de Italia, porque de haber pensado que iba a servir par enaltecer al clero católico y demostrar al mundo una vez más que no éste ni la Iglesia están reñidos con la ciencia, quizás no se hubiesen apresurado a realizarla.

Pero el hecho es que, pensándolo o sin pensarlo, la Exposición de Turín ha venido a dar el millonésimo mentís a los que sostienen que el clero católico es ignorante, rutinario, enemigo de todo progreso, y especialmente de aquellos que se relacionan con las ciencias exactas y naturales.

En efecto; en la Exposición de Turín, el clero, ese clero oscurantista, tiene el primer puesto en las ciencias físicas, en astronomía y meteorología.

Nada menos que 25 sacerdotes italianos han expuesto instrumentos, estudios, inventos o trabajos notabilísimos acerca de estas ciencias, que a muchas otras hacen adelantar considerablemente.

A la cabeza de estos expositores figura, pásmense los clerófobos, un fraile, el Padre Benza, bernabita, que es fundador y director del Observatorio de Moncalieri, que en la exposición desempeña el cargo de Presidente de la Comisión ordenadora, y que como astrónomo ha presentado notables memorias sobre las estrellas fugaces y otros meteoros luminosos que ha observado desde 1886.

Otro bernabita, el P. Berteli, director de Observatorio Geodinámico del Colegio La Querce, de Florencia, ha presentado instrumentos y observaciones microsismométricas y estudios sobre las auroras boreales.

El escolapio P. Felipe Cecchi, de Florencia, presentó los instrumentos inventados por él para estudiar los terremotos, fenómenos cuyo conocimiento interesa muchísimo.

Los instrumentos del P.Cecchi consisten en un sismógrafo analizador para trazar la cualidad y el instante del terremoto; en un microsismógrafo para trazar las oscilaciones mínimas del suelo, y en un avisador sísmico para avisar la sacudida.

Además de estos tres religiosos, otros muchos sacerdotes, Directores la mayor parte de los Observatorios establecidos desde hace algunos años en los Seminarios de Italia, han probado en Turín sus adelantos en las ciencias.

Entre ellos el Sr. Mercalli, profesor del Seminario de Monza, presentó estudios sobre los volcanes y sus fenómenos, mapas sísmicos de Italia y estudio sobre los terremotos de Ischia.

El Sr. Maxilniliano, Director del Observatorio de Venecia, se dedica a estudiar los mares, y ha presentado un mareógrafo eléctrico destinado a marcar las variaciones del nivel de las aguas del mar, cuadros sobre las mareas en el Veneto e influencia de los vientos sobre ellas, anuarios metereológicos y estudios sobre los temporales.

Bastan estas indicaciones para que se vea cómo los sacerdotes y los frailes, hoy lo mismo que en la Edad Media, lejos de teme los adelantos científicos, los buscan, los procuran y marchan a la cabeza dl movimiento intelectual, estudiando lo mismo el mar que el cielo, los temporales que los terremotos, para enseñar a los incrédulos de este siglo que la Religión no está reñida con la verdadera ciencia, y patentizar a todos que el clero no ignora todo cuanto conviene saber para bien de los pueblos y adelanto de los hombres.

Un diploma de honor (el premio mayor) ha sido alcanzado en Turín por los Padres de la Trapa de la abadía de la Tres Fuentes, por sus trabajos de bonificación del campo romano, los

únicos trabajos de bonificación que se han realizado mientras el Gobierno italiano se ocupa de palabra hace catorce años en esta bonificación.

La tipografía políglota de la Congregación de *Propaganda fide* ha obtenido de aquel Jurado

Una medalla de oro “por su especialidad de libros religiosos que allí se admiran, y especialmente por la edición de las obras de santo Tomás, que representan una de las más recientes muestras de trabajos de esta tipografía, la cual continúa y mantiene vivas las nuevas tradiciones del arte. El Director actual, agrega el diploma, conserva esta imprenta a la altura de su reputación en todo aquello que se relaciona con el papel, los correctores, tiraje esmerado etc., etc.”

Estos dos premios son tanto más notables en cuanto que son concedidos con dolor de corazón por un Jurado que fue capaz de excluir del premio merecidísimo a la Asociación católica obrera de Roma PORQUE ERA CATOLICA.

PROPAGANDA ANTIMASÓNICA

Los jóvenes estudiantes de la Universidad de Nápoles han tomado una resolución saludable a fin de preservar a la juventud de las provincias meridionales de Italia de caer en las redes masónicas. Doscientos jóvenes puestos de acuerdo han fundado una Asociación universitaria católica, a ejemplo de las ya instituidas en Padua, Turín, Pavía y Génova. Inaugurose esta Sociedad en el gran salón del palacio de los príncipes de Caianello, espléndidamente adornado e iluminado; sobre la tribuna de los oradores, entre festones y candelabros, estaba colocado un retrato de santo Tomás de Aquino, cuyo nombre ha tomado la Asociación, ya que el Santo es una gloria de las provincias meridionales de Italia y de la universidad de Nápoles, que le contó como discípulo y como profesor. Asistieron a la sesión inaugural, en la que pronunciaron elocuentes discursos y se leyeron bellísimas poesías, el cardenal Sanfelice, el rector y algunos profesores de la Universidad de Nápoles. Se habló principalmente de la armonía entre la ciencia y la fe, y de la necesidad en que se encuentran los estudiantes católicos de unirse en asociaciones que tengan por fundamento la religión católica y el estudio, sin mezclarse en política. Terminó la sesión pronunciando un docto y elegante discurso el Cardenal Arzobispo.

En la hermosa obra publicada por Monseñor Java acerca la francmasonería se establecen las conclusiones siguientes.

1. Debemos respetar todas las condenaciones fulminadas contra la secta masónica por la Iglesia, nuestra Madre. No hemos estudiado ni escuchado bastante las Encíclicas de los Papas sobre esta cuestión. Centinelas del pueblo de Dios, los Pontífices romanos ven desde lo alto y reciben del cielo las gracias que necesitan para guiar el rebaño de Jesucristo.
2. Están, pues, en grave error cuantos se obstinan en decir que la francmasonería es una sociedad inofensiva.
3. Los padres, tutores y directores de la juventud deben mirar como un deber sagrado el impedir que entren en la francmasonería los que están sometidos a su dirección.
4. Toda autoridad, de cualquier clase que sea, debe perseguir a la francmasonería, que es especialmente enemiga de toda ley y que aspira a la anarquía por su doctrina.
5. Siendo esto la masonería, los gobernantes. Magistrados, militares, propietarios que permanecen en ella, son, pues, o ciegos, o traidores a su deber.
6. Todo hombre formal debe reflexionar que la francmasonería no atrae a las gentes a su seno, sino rompiendo el yugo de la doctrina religiosa, dando rienda suelta a todas las pasiones y atacando la familia, la virtud y el orden.
7. Todo católico celoso tiene el deber de estudiar la doctrina masónica para mejor refutarla, puesto que este error, desde hace muchos siglos, pierde las almas, pervierte las costumbres y lleva la turbación a las familias y a los pueblos. Todo católico instruido que sabe hablar y escribir debe mirar como un apostolado impuesto a su fe el de trabajar en la destrucción de este funesto error.
8. Los que no pueden hacer otra cosa deben orar, diciendo a menudo con fe y fervor el *Pater Noster* y *Ave María*, en que están contenidas las peticiones que se refieren a la gloria de Dios y al reino de Jesucristo, su Hijo: *adveniant regnum tuum*.

TEMPLO NACIONAL DEDICADO AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS EN LA REPÚBLICA DEL ECUADOR

Fresca Está todavía la memoria del generoso García Moreno, que hace diez años fue víctima del odio de los sectarios porque había querido realizar en una pequeña república de la América meridional un grande ideal cristiano, haciendo prosperar el Reino social de Jesucristo. «¡Dios no muere! -exclamó al morir-. Después de mi muerte el Ecuador caerá de nuevo en manos de la Revolución; pero el Corazón de Jesús se salvará de nuevo...».

Aquellas predicciones del héroe mártir se han cumplido al pie de la letra. Los sectarios, después de haberle asesinado, siguieron el sisma² de violencia; desterraron de Quito al Arzobispo, expulsaron a muchos sacerdotes y amigos de Moreno, entregándose a mil atrocidades, cuyos recuerdos causan horror. Pero la sangre del justo fue fecunda: sus amigos han triunfado; Caamaño, ferviente católico, es hoy presidente de aquella República.

El primer decreto del Gobierno provisional, definitivo desde el 1º de febrero, fue votar la erección de un templo nacional dedicado al sagrado Corazón. La primera piedra fue colocada solemnemente por el Presidente de la República; el decreto presentado a la Asamblea nacional fue aprobado en aquella sesión memorable, cuyos incidentes son interesantísimos.

Del *Diario Oficial* del Ecuador, fecha 16 de mayo de 1881, sacamos el extracto de un discurso pronunciado en aquella Asamblea por un diputado católico. Tres o cuatro rasgos bastarán para que vean nuestros lectores con qué fe y piedad ha sido defendida y ganada la causa del sagrado Corazón en aquel Parlamento republicano. Oigamos cómo habla el diputado Mantonelle:

«... Señores: el gran delito de nuestros días es la vil apostasía de todas las naciones de la tierra. Todos los gobiernos desconocen los derechos sociales de Jesucristo y de su Iglesia. No llegan a desterrar su santo nombre, pero niegan prácticamente su dignidad real, y protestan que para ellos no existe. Pues bien, señores, ¿qué pretendemos al levantar este templo? Queremos proclamar muy alto a la faz del mundo entero que el Ecuador reconoce a nuestro Señor Jesucristo por su Dios y por su Rey, y que le reconoce como a Rey de reyes y Señor de los señores, una soberanía social sobre todas las naciones del mundo.

Sí, lo que deseamos y queremos lograr es que la Convención de 1884 se postre de rodillas ante el divino y supremo Monarca de todos los pueblos; que erija, en fin, un monumento duradero que recuerde a las generaciones venideras que el Ecuador es la República del sagrado Corazón de Jesús; que el Dios del Ecuador no es el dios ideal de los panteístas, sino el verdadero Dios, el Verbo encarnado, nuestro Señor Jesucristo. ¿No es ésta una empresa digna de todos nuestros esfuerzos y sacrificios?

Pero las rentas del Estado, replicará alguno, son insuficientes.

No lo creo. La suma señalada en el presupuesto no empobrecerá al Gobierno: que una nación que da a Dios jamás podrá ser pobre. No es la práctica de la caridad la que arruina a los pueblos, sino los excesos de la inmoralidad.

¿Ignoráis acaso que todos los recursos y tesoros de la nación son de Dios?

¿Qué tiene, pues, de extraño que el Gobierno consagre una parte de sus rentas para demostrar su agradecimiento a su divino Bienhechor? Si hemos triunfado no lo debemos a nuestros esfuerzos solamente, sino a la protección divina. El Ecuador es la República del sagrado Corazón, y por esto no podía perecer.

La basílica será el baluarte del Ecuador; contra sus muros irán a estrellarse los esfuerzos de la Revolución. Haced que el sagrado Corazón sea el protector de nuestra República, y su flaqueza no tendrá que temer nada de todas las naciones del mundo. Hasta aquí nuestros hombres edificaban sobre arena; nosotros fabricaremos sobre la piedra de un templo que es la piedra fundamental de toda civilización...

Señores, el istmo de Panamá está próximo a quedar cortado, y dicen que la civilización europea vendrá a inundarnos por este canal, y a llenar de riquezas todos los mares. Pues bien, hé aquí llegado el momento oportuno de enaltecer más que nunca la profesión de nuestra fe, para alumbrar con su esplendor las aguas del Pacífico y atraer a nuestras costas a todos los viajeros errantes.

Las almas buscan naturalmente la fe, porque la fe es una luz, y el alma busca la luz. La basílica del sagrado Corazón, levantada sobre la cumbre del Pichincha como el símbolo de la fe de todo un pueblo, será el faro que debe alumbrar todas las flotas del Pacífico. Cuando se trata de política, ¿por qué se trata de ver las cosas sólo por la parte terrena? Levantemos los

² Sic. ¿cisma?, ¿sistema?, ¿?

ojos al cielo; allí encontraremos escritos los grandes y misteriosos secretos de nuestro porvenir. La fe es la Luz que guía a los pueblos; sigámosla y el porvenir será nuestro.»

¡Felices las naciones cuyos representantes pueden expresar libremente tales acentos de patriotismo y de fe! La mayoría de la Asamblea apoyó tales sentimientos, y el sagrado Corazón obtuvo la victoria, estableciéndose su reinado sobre las ruinas del mal. ¡Qué lección para nuestros gobernantes!

El *Diario Oficial* de la República del Ecuador en la América del Sur, después de haber publicado un decreto de la Asamblea nacional sobre la erección de un hospital en la ciudad de Guaranda, que será dirigido por las Hermanas de la Caridad, da el siguiente importantísimo decreto:

«Considerando: 1º Que es necesario dar gracias al Omnipotente por los beneficios que manifiestamente ha concedido a nuestra nación, especialmente en los últimos tiempos; 2º, que habiendo sido consagrada nuestra República al sagrado Corazón de Jesús, conviene erigir un monumento nacional que sea testimonio perpetuo de esta consagración, y alcance para siempre las bendiciones del cielo; la Asamblea decreta:

Art. 1º - Aprobamos el decreto de 23 de julio de 1883, por el cual el Gobierno provisional decidió la construcción de una basílica dedicada al sagrado Corazón de Jesús, señalando el sitio donde deberá edificarse.

Art. 2º - Para llevar a cabo esta obra importante, se destinará del Erario público la cantidad de 12.000 pesos, pagándose 1.000 cada mes.»

La República del sagrado Corazón de Jesús, revista que se publica en Quito, nos da preciosísimos informes respecto de la era de restauración inaugurada a la memoria y según el ejemplo de García Moreno.

Vean nuestros lectores lo que dice la citada revista.

«El templo nacional del sagrado Corazón debe ser la cuna de las generaciones venideras. Vengan todos los católicos, todos los verdaderos republicanos, todos los hombres de buena voluntad a depositar al pie del altar sus plegarias y sacrificios, y así seremos, como lo fue Israel, el pueblo del templo de Dios, y también, como Israel, nuestra República será para el Altísimo hija predilecta. Entonces pondremos en nuestras banderas la imagen del sagrado Corazón, y, como el Estado cristiano de otros tiempos, tendremos por lema: *Cristo triunfa, Cristo reina, Cristo gobierna como soberano.*

... Empieza para nuestra patria una era de gloriosas victorias y de inmortales destinos. Así lo ha entendido el Gobierno, y quiere inaugurarla renovando la consagración oficial de 1873, sin someter esta vez el proyecto a la deliberación de la Asamblea para no provocar las blasfemias de la extrema izquierda»

La mayoría de la Asamblea y los ministros se reunieron en la iglesia designada para la ceremonia. Allí se halla representada toda la República, el norte, la capital, el centro, el mediodía y litoral.

El Rdo. Andrade, el ilustre Vicario general de Quito, conocido durante la última persecución religiosa por el *Atanasio del Ecuador*, es el sacerdote designado para celebrar el santo Sacrificio; pero sus achaques le obligan a declinar tan alta honra, que recae en un presbítero, miembro de la Asamblea legislativa y una de los principales campeones del partido católico. A la hora fijada se entona el *Veni Creator*, y todos los Diputados se postran arrodillados a implorar las luces del Espíritu Santo, y después todos repiten alta voz y con firmeza la consagración, que va recitando el celebrante, en estos términos:

«Adorable Corazón de Jesús, Rey de reyes y Señor de los señores, henos aquí llenos de respeto hacia vuestra amable e infinita soberanía, postrados ante Vos, por quien y para quien fueron creadas las naciones de la tierra. Os consagramos por segunda vez y para siempre la República del Ecuador», que sea siempre vuestro dominio y posesión. Señor, tomad a este pueblo como herencia vuestra; recibidle bajo vuestra soberana protección; libradle de sus enemigos; mostrad a todas las naciones que el Ecuador os pertenece; probad al mundo que el pueblo que os escoge por su Señor y Dios es dichoso; haced que para siempre brille en nuestra República la gloria de vuestro santo nombre. Así sea.»

A seguida de la consagración se celebró Misa solemne, durante la cual casi todos los diputados se acercaron a la sagrada Mesa a fortalecerse con el Pan celestial. Terminó la ceremonia con algunos cánticos al sagrado Corazón y el pueblo ha hecho elocuentísimas manifestaciones de entusiasmo religioso y de gratísimas esperanzas para la República del Ecuador.

(*Propaganda católica*)

UNA VERDADERA OBRA DE ARTE

HECHA POR LAS HERMANAS DE LA COMPAÑÍA DE SANTA TERESA DE JESÚS

Difiriendo para otra ocasión el dar a nuestros lectores más minuciosos detalles de la obra de arte llevada a cabo felizmente y con toda perfección por las hermanas de la Compañía de santa Teresa de Jesús después de más de tres años de impropio trabajo, no queremos por de pronto privar a nuestros lectores de la satisfacción que sin duda han de halar en la lectura del suelto que dedica a esta obra *el Correo Catalán* de Barcelona, en su número del día 22 del pasado mes, edición de la tarde. Dice así:

Ayer tuvimos el gusto de ver en la casa en que viven las religiosas de la Compañía de santa Teresa de Jesús, un magnífico paño de Comunión bordado según el sistema nuevo que se llama artístico. El dibujo es de estilo bizantino, y su composición es debida al dibujante dedicado a esta especialidad D. Francisco Tomás y Estruch. El centro del paño lo forman tres hermosos rosetones, el mayor de los cuales, que es el del centro, es soberbio y está rodeado de palmas en forma de cruz, y los otros dos contienen inscripciones alusivas a la sagrada Eucaristía. En el centro del de en medio se destaca la figura del Espíritu Santo de relieve inconcebible para quien desconozca el nuevo bordado. Las principales figuras están entrelazadas por una hiedra, y la materia empleada es el algodón mate.

Alrededor del paño existe una cenefa de unos cinco centímetros de ancho, formada por continuados círculos, dentro de los cuales y alternando hay una hoja de hiedra y una pasionaria. En los cuatro ángulos se ven otros tantos cuadrados, cada uno de los cuales encierra un atributo bíblico. Los dos de la izquierda son el Decálogo y la estrella de los Magos, como aludiendo al Antiguo Testamento, y los de la derecha un cáliz y una cruz, que aluden al Nuevo.

Por lo que hace al bordado diremos que es un trabajo minuciosísimo y acabado, como tal vez no hayamos visto nunca; demuestra excelente gusto y manos extremadamente delicadas, con más de una dosis no pequeña de paciencia y de energía de voluntad. Si al apreciar los detalles se admira tanto bueno, al contemplar el conjunto se advierte un todo perfectamente armónico. Es, pues, este trabajo una verdadera obra de arte que merece figurar al lado de las mejores, y que, desde luego, hace honor a las hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús.

RUINAS SAGRADAS

XLIPROVINCIAS VASCONGADAS

VITORIA (ÁLAVA).- Convento de Santo Domingo.- En 1235 ocuparon los Padres Predicadores esta casa, mansión de doctos escritores, historiadores y teólogos. Con la exclaustación, el convento fue destinado a cuartel de caballería y luego a hospital militar Su hermosa iglesia (de una sola nave, e cuyas bóvedas aún se descubren algunas pinturas al fresco) es hoy almacén de la Administración militar.

San Francisco.- Su bellísima y espaciosa iglesia y claustro quedaron convertidos en el cuartel de infantería.

Santa Clara.- Convento de Franciscanas Clarisas, fue también del siglo XIII. En los solares de este convento se construyó el Instituto provincial, y en parte de ellos está enclavado el paseo denominado *La Florida*

LA BASTIDA (ALAVA).- El convento de Franciscanos de S. Andrés de la Bastida fue erigido por Fr. Rodrigo de Villalacre. Sufrió este convento la suerte común.

BAYADA(ALAVA).—El convento de Santa Catalina de Badaya tuvo su origen hacia 1.400. Fue destinado a los Padres Jerónimos. El fundador D. Andrés Martínez de Iruña.

Este convento ha desaparecido del todo; se hallaba situado en la sierra de Badaya, que domina la llanura de Alava. Desde Vitoria se descubrían no hace mucho sus paredes y muros. Hoy ni estos quedan ya en pie.

BILBAO (VIZCAYA).- Convento De San Mamés, de Recoletos Franciscanos, fue fundado en 1447, cediendo el suelo D. Juan Sanchez de Basurto, y subsistió hasta la general proscrición de las Órdenes religiosas EN España.

San Francisco.- Convento e iglesia de la seráfica Orden, construidos en una explanada que en otros tiempos pertenecía a Abondo, a la margen izquierda del Nervión, que domina la villa.

El preboste de Bilbao, D. Juan de Arbolancha, cedió el sitio y construyó la capilla mayor; el Municipio y los particulares donaron cuantiosas limosnas para la obra de un suntuoso convento y una magnífica iglesia, que la piqueta impía de los liberales de la villa demolió, empleando sus materiales en la construcción de un cuartel.

Convento de San Agustín.- A él se trasladó a principios del siglo XVI el de San Bartolomé de Berriz. Perteneció a los religiosos Agustinos. Desapareció después de haber sufrido mucho en la primera guerra civil.

Colegio de San Andrés, de la Compañía de Jesús.- Lo cerró, como sabido es, uno de los primeros precursores y patrocinadores del liberalismo en España, nuestro piadoso Carlos III con su inicuo decreto de expulsión de la Compañía. La iglesia del Colegio a la que se trasladó la parroquia de los Santos Juanes, continúa prestando servicio religioso.

Convento de Santa Mónica.- En la plazuela de San Nicolás. Fue derribado. En su solar se construyó la casa de *Aduanas*.

Convento de la Cruz, de Religiosas Franciscanas: desapareció también. Ocupáronlo los liberales en la primera guerra, y no lo devolvieron a las monjas, que, arrojadas de sus casa, se vieron precisadas a edificar un nuevo convento de las descalzas de Begoña. En el solar del convento de la Cruz se construyó el Instituto Provincial de Vizcaya.

La Concepción.- Convento de Franciscanas concepcionistas. Fue igualmente incautado por los libres cuando la primera guerra civil, y convirtieron el edificio en hospital militar, y en cuartel primeramente. Como las anteriores tuvieron que buscar nuevo solar y erigir nuevo convento e iglesia.

Santa Clara.- Convento de Clarisas en Abando: desapareció. Hoy la Comunidad se halla instalada en Begoña, en nuevo convento e iglesia.

Hospicio de los Padres Carmelitas.- En la calle del Correo, casa residencia de los Hijos de santa Teresa: debió su origen a D^a María Díaz de Aguirre, en 1618.

DEUSTO (VIZCAYA).-Convento de Capuchinos.—Fundado en 1699 por D. Benito Rubacabo y D^a Josefa de Jarabeitia, su mujer. Desapareció con el decreto de excomunión. No existe ni el convento ni la iglesia.

BARACALDO (VIZCAYA).- En la anteiglesia de S. Vicente de Baracaldo fue célebre su hermoso convento de la Real y militar Orden de Nuestra Señora de la Merced para la redención de cautivos se erigió en 1284 por Fernán Pérez, conde de Ayala.

De tan insigne convento no queda más que una capilla.

Convento de Carmelitas.- En el sitio denominado *el Desierto*, centro hoy de la industria de hierro entre Bilbao y Portugalete, se construyó en el siglo XVII un convento de Carmelitas: conservase su iglesia, pero sin uso sagrado. Se vendió el convento con sus propiedades por la ley de desamortización, que ha hecho en España poderosas a muchas medianías.

BALMASEDA (VICAYA).- Desapareció su convento de Padres Carmelitas.

BERMEO (VIZCAYA).- San Francisco de Bermeo.- Convento de religiosos del serafín de Asís, fundación de D. Tello, hijo del rey D. Alfonso de Castilla, en 1357, y luego reedificado por D. Gonzalo Gómez de Butrón y su señora D^a Luisa Manrique, condes de Barrica. Este convento permaneció cerrado hasta los últimos años del reinado de D^a Isabel II, rehabilitado por el P. Estarta.

DURANGO (VIZCAYA) Convento de Agustinos Descalzos, fundado en 1587 por Fr. Martín Sierra.

Dichosamente se ha conservado su espaciosa iglesia, habilitada al culto durante la guerra carlista y convertida hoy en cuartel.

LEQUEITIO (VIZCAYA) .-Anteiglesia próxima a Amorevieta. En el solar de Larrea fundó un convento de Carmelitas Descalzos en 1725 D^a Teresa de Mudarra, mujer de D. Juan de Larrea, caballero de Calatrava, secretario de Estado de Carlos II; aunque el principio de la fundación piadosa puede decirse que data desde 1695, sin determinación positiva de consagrarla a los Carmelitas.

Quedó inhabilitado el convento con la exclaustación.

SAN SEBASTIÁN (GUIPUZCOA).-Han desaparecido las comunidades de varones de las Órdenes de Santo Domingo y san Francisco.

El convento de aquellos, denominado de san Telmo, databa de 1531.

Desaparecieron también el colegio de la Compañía de Jesús y el antiguo y célebre convento de San Bartolomé, a cuyas religiosas tomó bajo su amparo en 1250 la sede Apostólica, dándolas las reglas de S. Agustín.

SACIOLA (GUIPUZCOA).-—Juan Pérez de Licona edificó el pintoresco convento de S. Francisco de Saciola en 1504, no lejos del lugar citado. Habitaronle veintiséis religiosos.

LAZCANO (GUIPUZCOA) .- El convento de Carmelitas Descalzos tuvo la suerte de los demás.

TOLOSA.-Convento de San Francisco, fundación del siglo XVII, con buena iglesia. Hoy convento e iglesia debe estar ocupados por las tropas de guarnición en la villa.

ELGOIBAR (GUIPUZCOA).- Convento de Franciscanos, erigido en el primer tercio del siglo XVI: Contuvo por lo regular 26 religiosos. Sufrió la suerte común.

MONDRAGÓN (GUIPÚZCOA).- Convento de la Orden que se señala en la anterior cita; su fundador el caballero militar Juan de Araoz.

XLIII.-LERIDA

Convento de la santísima Trinidad. Fundado por San Juan de Mata en 1201. Fue destruido en 1835, habilitando la iglesia para un orfeón musical, y habiendo sido derribada últimamente dicha iglesia por la apertura de la calle llamada Bajada de la trinidad.

Convento de dominicos: Constituía uno de los mejores edificios de Lérida y era de reciente construcción, bien que fundado en 1230. Fue suprimido en 1835, destinándose el vasto edificio a Instituto Provincial de 2ª Enseñanza, y continuando destinada al culto la espaciosa iglesia greco-romana,, que en 1854 fue también cerrada y convertida en escuela de dibujo y salón de grados.

Convento de san Francisco de Asís. Fundado en 1464. Ocupaba uno de los mejores puntos de la ciudad, y en 1835 fue destinado a oficinas del Gobierno civil y de la Diputación provincial, destinando la iglesia a almacenes hasta 1849, en cuyo año por Real orden fue cedida al Obispo y abierta de nuevo al culto. Mas en 1854 fue mandada cerrar por la Junta de Gobiernos, y se instalaron en ella almacenes de Estancancadas, sin que el prelado haya podido otra vez obtenerla a pesar de varias reclamaciones. Su estilo era el greco-romano.

Convento de los Agustinos. Fundado en 1327.Fue convertida su iglesia y edificio en teatro en 1835, y habiéndose incendiado en 1876 fue arrasado para la prolongación de la calle de CaBalleros: su hermosa iglesia fue construida en 1778, y su arquitectura pertenecía al orden corintio.

Convento de Carmelitas descalzos. Fundado a mediados del siglo XIII: habiendo sido suprimido en 1835 y vendido el edificio, hoy destinado a casa de baños, sirve su iglesia para parroquial de Santa María Magdalena y Nuestra Señora del Carmen.

Iglesia parroquial de santa María Magdalena. Fundada en el siglo XII, era un magnífico templo de estilo gótico con una esbelta torre, y en 1836 fue totalmente destruido para construir con su piedra los muros contiguos a la hoy destruida puerta de Fernando.

Convento de Mercedarios. Fundado en 1225 por san Pedro Nolasco, poseía un magnífico edificio y esbelta iglesia de orden toscano, construida en 1764. Fue cerrado en 1835, y vendido a particulares; ha sido convertida su iglesia en teatro, y el estante edificio en casino y salón de baile.

Convento de Capuchinos. Fundados en 1589, fue cerrado en 1835, instalándose en él un asilo de dementes, y derribose la iglesia para la construcción de una cárcel, que no se terminó.

Últimamente ha sido arrasado todo el edificio para emplazar en él la nueva cárcel, cuyo proyecto ha sido abandonado.

Convento de Religiosos descalzos. Fundado en 1586 bajo la invocación de san José, tenía aulas de Gramática y Filosofía que desempeñaban sabios religiosos, poseyendo una preciosa biblioteca trasladada hoy al Instituto Provincial. Este espacioso convento está hoy convertido en Casa Provincial de Misericordia.

CONVENTOS SUPRIMIDOS EN EL SIGLO PASADO

Convento de Antonianos. Fundado a principios del siglo XIII, y habiendo heredado los bienes de los Templarios, fueron suprimidos en 1788, habiendo comprado su iglesia la Congregación de la Purísima Sangre y habiendo sido vendido el convento a particulares

Convento de la Compañía de Jesús. Fundado en 1603, se dedicaba con fruto a la enseñanza de Gramática y Filosofía hasta que fue suprimido el día 9 de abril de 1767, pasando su edificio a Seminario Conciliar, y habiéndose vendido a particulares la casa que éste ocupaba. La manera con que fueron expulsados los Padres Jesuitas fue la siguiente: El nueve de Abril de dicho año de 1767 y a las dos de la madrugada el Teniente del Rey con algunas tropas y alguaciles se presentaron al Colegio, que intimidando la orden de prisión a los Padres, a quienes se custodió separados y por un centinela de vista cada uno hasta las doce de la noche del día cuarto, en cuya hora y después de formar el correspondiente inventario de sus bienes, que eran el convento y la quinta conocida hoy por el nombre de Jaime Bó, haciéndoles subir en dos coches y una calesa, y rodeados de soldados de a caballo y por la escuadra de Valls, fueron trasladados a Tarragona. Para que no se turbara el orden tomaronse en la ciudad varias precauciones, mandando recorrer las calles varias patrullas día y noche.

CRONICA NACIONAL

Las funciones celebradas en la santa Iglesia Catedral de Barcelona han sido de las más solemnes y pomposas que se han visto en aquella basílica. Desde muy de mañana hasta las dos de la tarde del día de la Inmaculada Concepción un inmenso gentío llenaba por completo el vasto templo. Celebró de pontifical el Excmo. Sr. Obispo y predicó el muy ilustre señor canónigo penitenciario Rdo. Dr. Cortés, terminando los divinos Oficios con la bendición papal que dio Su Excelencia Ilustrísima. Después se organizó la procesión que recorrió los alrededores de la santa Basílica: este acto fue también muy solemne y en él figuraba después de cuatro individuos y un cabo de la guardia municipal de la sección montada, la bandera de santa Eulalia, gonfalones, cruz alta, música del Excmo. Ayuntamiento, la de los ciegos, que ejecuta siempre la tradicional marcha de los Reyes de Aragón, los seminaristas, la capilla de música de la santa Catedral, los Administradores de la Imagen de la Inmaculada, el Excmo. Cabildo, y bajo palio, cuyas varas sostenían individuos de la Corporación Municipal, la imagen de la Purísima Concepción, que llevaban en andas cuatro seminaristas *in sacris*. Seguía después S.E.I. con sus asistentes, y cerraba la procesión el Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador, y una sección de guardias municipales.

En conmemoración de la dicha festividad dispuso S.E.I. el reparto de 2.000 panes a los pobres en la puerta del palacio episcopal.

En las demás iglesias de la capital se celebraron también espléndidos cultos dedicados a la purísima Virgen en el misterio de su Inmaculada Concepción, distinguiéndose notablemente las Asociaciones de Hijas de María y santa Teresa de Jesús.

— Solemne y grandiosa ha sido la solemne peregrinación a Sant Francesch s'hi moria, iniciada por la juventud católica de Vich, con objeto de colocar la placa conmemorativa de la que se celebró en el año 1882, superando las más halagüeñas esperanzas que habían podido formarse sus iniciadores.

A ella salieron con gonfalones, cruz alta y veracruz los siguientes pueblos de la comarca: Viñolas, San Hipólito, Manlleu, Santa Cecilia, Grau, Vespella, Granollers de la Plana, Gurb, Sasorba, Riuprimer, Montañola, Munter, Malla, Tona, Baleña, Taradell, Santa Eugenia de Berga, Calldetenas, Vilatorra, Vilalleons, Tabernolas, Folgarolas, Roda, Corcó y Cantonigrós.

Asistieron, además, Comisiones de las Redacciones del Correo catalán, Revista Popular y Crit de la patria, de la Pia Unión de San Miguel Arcagel, Asociación de Católicos y Juventus Católica de Barcelona, de los Centros y Juventudes Católicas de Manresa, Granollers, Capellades, Centellas, Torelló, San Quirico de Besora, Berga, Prats de Llusanes, y

por supuesto, de las parroquias que asistieron en procesión y que tienen Juventud Católica como Manlleu, San Hipólito, Taradell y Tona, pudiendo asegurar, según los datos, que presentaron los que estaban encargados de contar el número de peregrinos, que el número total de los que asistieron a dicha romería no baja de 20.000.

Después de haber celebrado el ilustrísimo señor Obispo de la diócesis con asistencia de los muy ilustres señores Dr. D. José Homs, deán ; doctor d. Antonio Cortés, canónigo magistral; y de los señores canónigos Oliva, Serra y Miás, Vilarrasa y Dasca, todos comisionados por el Cabildo catedral, pasaron a ocupar los púlpitos que tenían destinados en medio de aquella gran multitud, los cuatro predicadores siguientes :el Muy Ilustre Sr. Canónigo Dr. Esteban Serra, el P. Cándido Bech, jesuita, el P. Granada, franciscano, y el Dr. Miguel Saurina, terminando con nutridos vivas a Jesucristo, a la Virgen del Rosario, a san Francisco y al Papa-Rey.

Revestido de pontifical, el Ilmo Sr. Morgades dio a toda la muchedumbre la bendición pontificia que el Papa concedió de todo corazón a todos los peregrinos, por telegrama recibido el día anterior.

Pasada media hora de descanso, hízose la ceremonia de colocar dentro de la ermita la lápida conmemorativa, y en seguida comenzaron a desfilar las procesiones. Llegada la de Vich a la iglesia de la Piedad, cantose con tanto entusiasmo el Firme la voz, que parecía iba a hundirse aquel santo templo.

Por la noche, en los vastos salones de la Juventud católica el señor Rabell, haciéndose intérprete del entusiasmo que dominaba en el corazón de los que estaban allí reunidos , pronunció un elocuente discurso, y el Padre Cándido Bech, director de los santos ejercicios, dio a la Juventud católica de Vich y a las Comisiones que accidentalmente allí se hallaban las más expresivas gracias.

— Hace pocos días tuvo lugar en Tudela una reunión de comerciantes en casa del Señor Gobernador eclesiástico, con el plausible objeto de buscar un medio fácil de cumplir el santo precepto de santificar las fiestas.

Entre los varios acuerdos tomados por los concurrentes fueron los principales los de tener las tiendas cerradas completamente los días festivos, imponiéndose una multa de quinientos reales por cada infracción, cuya cantidad se remitirá al establecimiento más pobre de Tudela; imprimir circulares para apercibir a los pueblos inmediatos que no se molesten en ir a hacer compras en dichos días, y por últimos, fijar en los escaparates de los comercios tarjetones indicadores de este acuerdo.

— La Asociación de Católicos de Barcelona celebró el día 13 una solemne velada literario-musical, bajo la presidencia del Excmo. e Ilmo. señor Obispo y en la que leyeron notables trabajos el Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany, Pbro., Rdo. D. Jacinto Verdaguer, Pbro., y otros distinguidos escritores. Amenizaron la parte musical los profesores de música Sr. Frígola, con la acreditada escolanía de la Merced, y los Sres. Valdeale Artigas.

— El día 15 del corriente se celebró en la santa iglesia catedral Basílica de Barcelona un solemnísimos Te Deum en acción de gracias al Todopoderoso por el insigne favor otorgado a esta ciudad de verse libre del cólera el último verano. Asistieron todas las Autoridades y predicó un elocuente sermón el excelentísimo señor Obispo de la diócesis. Al final de su enérgica peroración anunció S.E.I. el proyecto de emprender muy en breve la continuación hasta su remate de las obras de la santa iglesia Catedral, que es el sueño dorado de todos los buenos barceloneses.

— El día 24 de Noviembre se celebró con gran pompa la fiesta del glorioso Padre san Juan de la Cruz en el convento de Carmelitas descalzos de Valladolid. Por la mañana el excelentísimo e ilustrísimo señor Arzobispo dijo la Misa de Comunión , celebrándose varias rezadas en el altar del Santo. A las diez fue la solemne que cantó el Secretario de S.E.I., en la que ocupó la sagrada cátedra el Sr. Dr. D. Francisco Sánchez Juárez, dignidad de Deán de aquella santa Iglesia metropolitana, quien acreditó una vez más la merecida reputación de que goza como orador sagrado, en el acabado panegírico que hizo del Santo. Todo el día estuvo Su Divina Majestad de manifiesto, y en la función de la tarde predicó el ilustrísimo Prelado un sermón lleno de inspiración y de santo fuego, en que presentó con la unción que le es propia el mérito y grandeza de las virtudes de esos corazones magnánimos elegidos por Dios para amaestrar al mundo. Las religiosas que por la mañana, por la tarde cantaron también

escogidos motetes en la reserva, en la que S.E.I. dio la bendición con el Santísimo Sacramento. Un numeroso concurso acudió mañana y tarde a honrar al glorioso Santo de quien tan memorables recuerdos conserva la ciudad de Valladolid.

— Su Santidad trata de dar una muestra señaladísima de estimación al reverendísimo Arzobispo de Granada, a quien hubiera elevado con gusto a la dignidad cardenalicia, no sólo por hacerle acreedor sus méritos y raras prendas, sino también por ser el más antiguo de los Arzobispos de España.

— Una señorita residente en la Corte, muy amante de nuestro santísimo Padre León XIII, ha abierto clase de solfeo en su casa con el fin de remediar con su trabajo, en cuanto ella pueda, las necesidades de Su Santidad.

Dicha señorita, que ganó el primer premio del Conservatorio, mandará íntegro para el óbolo de san Pedro todo lo que produzcan las lecciones durante un año.

— Ha fallecido en Olot el anciano P. Carmelita José Barcons y Saderra, comisario general de la Orden del Carmelo en España. Jerez de la Frontera, Onda, Barcelona, Olot, Montpellier, Roma, Gerona, Coimbra y otras muchas poblaciones de dentro y fuera de su patria sienten todavía el suave perfume de sus merecimientos, y guardarán por mucho tiempo grato recuerdo de su bondad característica, de su laboriosidad incansable y de su celo jamás desmentido. Quiera el cielo que esta muerte, tan preciosa ante el Señor como sencilla para nosotros, sea fecunda semilla de propagación del Carmen en la tierra de santa Teresa, de los Lezana, de los Lumbier, Serrano, Bonet, González y otros y otros tantos insignes hijos de la popularísima Madre de Dios del Carmelo.

— El Rmo. P.Fr. Ángel Savini, Comisario General y Visitador Apostólico de toda la orden de los Hermanos de la santísima Virgen María del Monte Carmelo, de la antigua y regular observancia, residente en Roma, ha nombrado su Comisario general en España al Rvdo. P.Fr. Atanasio Borrás, que últimamente desempeñaba el cargo de Prior del restaurado convento de Jerez de la Frontera, en la provincia de Cádiz, y donde continúa teniendo su domicilio.

— A la antiquísima Seo de Manresa se le acaba de conceder de nuevo el rango de Colegiata que tuvo durante muchos siglos. Nuestra enhorabuena a aquella religiosísima ciudad.

— Se ha otorgado permiso al ilustrísimo Sr. Salvador, Obispo de Puerto-Victoria, para establecer en Montserrat un colegio-noviciado de misioneros benedictinos para Australia. Nos alegramos por la insigne Orden Benedictina y por nuestro histórico Montserrat, que añadirá esta gloria a sus grandezas históricas. No es nuevo este destino de Montserrat. De allí salieron con el famoso P. Boil los primeros evangelizadores de la América.

CRONICA EXTRANJERA

En el último Consistorio han sido nombrados por Su Santidad, a propuesta del Gobierno español, dos nuevos Cardenales, recayendo esta honra en los excelentísimos e ilustrísimos señores Arzobispos de Sevilla y de Valencia, También han sido preconizados para ocupar las Sedes de Coria y de Cartagena los ilustrísimos señor Obispo de Milo, que era dignísimo coadjutor de Sevilla, y el Sr. Dr. Obryan, reputado catedrático de Málaga.

— Su Santidad ha elevado a la dignidad episcopal y ha destinado al vicariato apostólico de la Patagonia al ilustre Padre Salesiano compañero de D. Bosco, Dr. Cagliero, uno de los varones más eminentes de aquella Congregación. El Dr. Cagliero, además de sus conocimientos científicos, es una de las primeras reputaciones musicales de la Italia contemporánea.

— Dice un periódico:

«En nombre de Satanás, así como suena, cuyo elogio hizo durante tres horas, ha abierto el curso de la Universidad de Roma, el profesor Naunarelli.

La escuela infernal de Petrucelli de la Gatina, como se ve, hace prosélitos.

Y que esto suceda en la capital del orbe católico y a ciencia y paciencia de los Gobiernos de Europa.»

¡Vaya con Dios! Al menos allí se hacen las cosas con cierta franqueza.

— El Concilio que se está celebrando en Baltimore, es uno de los más numerosos e importantes después del de Trento y prescindiendo del último del Vaticano. Tienen asiento en él 88 Prelados, a saber: 13 Arzobispos, 60 Obispos y 5 Abades mitrados, a los cuales hay que agregar numerosos provinciales de las Órdenes religiosas, Superiores de Comunidades y teólogos consultores de los Arzobispos y Obispos.

Para formarse idea de los recursos de que allí disponen los católicos y del celo que despliegan los Prelados, baste saber que el Arzobispo de Nueva-York, ciudad cuyo vecindario es protestante en su mayoría, ha bendecido recientemente una capilla destinada al Asilo de niños abandonados, asilo cuya ala principal ha costado más de 200,000 dollars, es decir, más de 4.00,000 de reales, y ha recogido en los últimos quince años más de 15,000 niños, casi todos en las aceras de las calles o en las escaleras del mismo establecimiento caritativo, que hoy cuenta con 1,700 niños cuya edad varía entre un día y dos años.

Cuando estos niños cumplen los dos años, las Hermanas de la Caridad los envían a familias de su confianza, que les adoptan por hijos y que ordinariamente les ocultan el secreto de su el secreto de su triste nacimiento.

— En el palacio Valentini, situado en la Plaza de los santos Apóstoles de Roma, se va a colocar una plancha de mármol en memoria del Emmo. cardenal José Mezzotanti, el mayor políglota que se ha conocido.

— Hace poco se ha terminado una obra verdaderamente gigantesca, aunque no losea en apariencia: tal es la renovación de la cubierta de plomo de la cúpula de S. Pedro.

En esta obra, cuya ejecución ordenó Pío IX, de santa memoria, se han empleado 354 toneladas de plomo para cubrir una superficie de 6,162 metros cuadrados; el coste ha sido de 200,000 liras, o sea 30 pesetas por metro cuadrado.

— La *Gaceta Nacional* de Alemania ve con terror las invasiones del socialismo en la iglesia protestante. Mientras que el Catolicismo resiste las acometidas de la demagogia, el Protestantismo, por el contrario, abre sus puertas al enemigo de la sociedad actual.

«Las masas, dice aquel diario poco sospechoso, abandonan la iglesia protestante. Los progresos del socialismo son un acontecimiento alarmante; simpatizar con los partidarios de Mr. Bebel, no es solamente una protesta contra el orden social y político. Es también la ruptura con la religión sobrenatural y toda la Iglesia constituida. Según nuestros cálculos medio millón de protestantes se han adherido al programa socialista. Después del siglo XVI, ninguna revolución más profunda ha invadido la sociedad. *El socialismo es una verdadera contrarreforma.*»

— En Turquía son cada día mayores los progresos que hace el Catolicismo, y merced a los trabajos que con tan laudable fin practican en este imperio los misioneros católicos, puede alimentarse la confianza de que muy pronto la jerarquía oficial de la iglesia cismática entrará a formar parte de la iglesia Católica.

— Dos misioneros capuchinos y un sacerdote armenio católico, acaban de convertir en Orfa (Mesopotamia) tres mil armenios cismáticos a la religión Católica. En vista de los grandes progresos que el Catolicismo hace en aquel país, varias religiosas franciscanas han abierto una nueva casa de educación.

— Ha fallecido en Roma el Emmo. Sr. Cardenal D'Avanzo, a la edad de 73 años. (R.I.P)

BIBLIOGRAFÍA

La "Verdadera ciencia Española", Biblioteca económica que se publica en Barcelona, calle de los Ángeles, 14, nos ha remitido un Cuaderno, como muestra de la Sagrada Biblia, que se propone editar y repartir el año próximo de 1885. Aún cuando de los Sagrados Libros hay innumerables ediciones, ésta merece ser muy recomendada, pues, al acierto de reunir la mejor traducción de la Vulgata, con las inmejorables notas del P. Scio, contendrá las cronologías,

Comentarios y Vindicias en conformidad a los últimos adelantos científicos. Dicha obra está destinada a sustituir a todas las anteriores de su clase, y que son insuficientes para rebatir los modernos errores (Véase el anuncio de la cubierta)

HECHOS EDIFICANTES

ANITA Y JUANITO

Anita y Juanito son dos hermanos, pequeños misioneros, que tienen encantados a cuantos les tratan.

Anita cuenta cinco años y sabe hacer calceta a ala perfección, leer correctamente, y lo que es más, amar mucho al niño de Belén. Oír sus coloquios con una agraciada imagen del Niño Jesús es tener uno de los ratos más deliciosos de la vida. Se ha empeñado con su hermanito Juan en convertir a sus padres y hacerlos cristianos de veras o prácticos, y creo que lo van a lograr.

Oigamos una de las conferencias espirituales. Anita es la directora, porque su discreción, superior a su edad, le da gran ascendiente sobre su hermano, que tiene seis años cumplidos ya.

- Mira Juanito, le dice, vi a mamá trabajar el domingo pasado. Hacía calceta, y yo le dije que si lo hacía más, le escondería la media para que no hiciese pecado, que en los días de fiesta no se trabaja, y con esto se pone negra el alma.
- Pues lo mismo le dije yo a papá, replicó Juanito, cuando comía carne en días prohibidos. Pero papá se enfadó.
- ¿Y qué dijo?
- Una blasfemia.
- ¿Y tú no desagraviaste a Dios?
- Si, hermana, dije en voz alta: Viva Jesús.
- ¿Y mamá nada dijo?
- Dijo que bien, y me dio un premio después a escondidas.
- Mamá es buena y papá nos ama mucho. Ahora ya no hace media, y papá no dice malas cosas. Pero, escucha, ¿quieres hacer una cosa, Juanito?
- ¿Qué, hermana?
- Rezar hasta año nuevo al Niño Jesús tres Padre Nuestros en brazos en cruz cada día, para que mamá y papá sean buenos, no ofendan más al Niño Jesús, y vayamos todos al cielo. ¡Oh! ¡Qué bien estaremos todos allí con los anglitos alabando a Dios!
- Me cansaré, hermana, tanto rato de rezar...
- Pues reza tú un Padre Nuestro, y yo rezaré cinco cada día. ¿Entiendes?
- Bien. Lo haré
- Pues empecemos ya ahora.

Y estos dos angelitos empiezan a rezar los Padre nuestros, brazos en cruz. Al ver Juanito que acaba antes que su hermanita, se hace valiente con su ejemplo y perseveran rezando brazos es cruz, no sólo tres, sino cinco Padre nuestros por sus padres.

¡Cuán agradables serán a Dios estas oraciones infantiles, fervorosas e inocentes!

Con niños semejantes, que oran por sus padres de este modo, no hay que desconfiar de la conversión y salvación de ningún padre por impío que sea.

¡Felices hijos! ¡felices padres! ¡Ojalá todos los tengan así!

C.

RETIRO MENSUAL – Día 15 de diciembre

MÁXIMA: El alma a quien dé Dios este cuidado de evitar las imperfecciones hace la cama a su Majestad de rosas y de flores; y es imposible dejar de venir a regalarle con ella, aunque tarde. (*Santa Teresa de Jesús*)

REFLEXIONES: Al recordar estos días la obstinación de los belemitas, cerrando sus puertas a su Salvador y Redentor; al recordar a José y a María buscando albergue, donde hospedarse y donde colocar Al suspirado Mesías, invite el alma a los castos Esposos a ir con ella, ya que no derruido portal ni montoncito de paja; sino rico palacio y cama de rosas y de

flores tiene, para ofrecer a su Dios y su Señor: busque el alma amor de Dios, y palacio aseado y hermoso será; pues una pieza donde entra mucho sol de Dios, no hay telaraña de defectillos escondida: vigile y cuidadosa evite ligeras faltas , pequeñas imperfecciones , y para su Jesús, cama de rosas y de flores será; é imposible es que Jesús, que no rehusó descansar en pesebre de bestias, deje de venir a regalarse con ella.

PRÁCTICA: Recordar que nuestra alma debe ser habitación en la que de continuo more Jesús, y para que así sea, evitar hasta las más pequeñas faltas, procurando llevar todos los días cuidadoso examen sobre ellas.

GRACIAS

Que se piden a santa Teresa de Jesús, y se encomiendan a las oraciones de sus devotos.

El triunfo de la Iglesia.- La libertad de nuestro amantísimo Padre León XIII. - La paz del mundo.- La prosperidad de España.- Las obras teresianas, Archicofradía, Rebañito y Compañía de santa Teresa de Jesús.- Los misioneros de Santa Teresa de Jesús.- Una obra buena a la mayor gloria de Dios y su Teresa.- La enseñanza católica de la juventud y de la niñez.- La extensión del reino del conocimiento y amor de Jesús, María , José y Teresa de Jesús por todo el mundo.- Dos nuevas fundaciones.- Los seminarios eclesiásticos.- El episcopado español.- Que haya santos y sabios sacerdotes y maestros católicos.- Cuatro vocaciones religiosas contrariadas.- Gracias pedidas y no alcanzadas aún durante este año.

LA ESPAÑA DE SANTA TERESA DE JESÚS

SOCORRIENDO CON ORACIONES Y LIMOSNAS AL ROMANO PONTÍFICE CAUTIVO Y POBRE.

Suma anterior:	3,240'50 reales
D.J. Por el Papa, por España, por el mundo, alcánzales la salvación, oh gran Teresa.....	6 rs.
R.H. y X. ¡Oh mi Dios, cuándo será cuando yo diga de vero: que muero porque no muero! ..2 “	
Una ovejita del Rebañito del Niño Jesús ¡Viva Jesús y muera el pecado!.....	4 “
Tres teresianas: Santa Teresa de Jesús , destruye los planes los planes de la Masonería-infernales.....	3”
Dos pequeños misioneros para la conversión de todos los blasfemos.....	1”
Los Josefinos. ¿Cuándo será este cuando?.....	5”
J.C. Para la conversión de los malos doctores.....	1”
P.M. Para la conversión de los malos escritores.....	4”
TOTAL...	3,266'50rs